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ATA DA aÉAUa QUARTA gt\ neUUÁO ORD/NARLA REFERENTE AO SEGUÀ,DO t2')
PERIODO LEGISLATMA ANUAL DE 2023.
Aos vinte e seis dias do mês de outubro do ano de doÍs mil e vinte e três (26.10.2023), pelas
dezenove horas e trinta minutos (19h30min), com término às vinte horas e trínta minutas
(20h30min), na Escola Municipal São Vicente, situada a Av. Getulio Vargas, centro, nesfa
Cidade de Saloá, Estado de Pernambuco. A Senhora Presidenta, fez a leitura do livro de registro
de presença dos Vereadores (as) presentes na Sessãa; Maria Adriana Florentino Macieí Alves,
Jovacildo José da Silva, Reinaldo Bana Nova de Melo, Humbefto Guimarães de Araújo, José
Francisco Curuelo Silva, Vilma Lucia Feneíra de Barros, JucélÍo Pereira dos SanÍos, José Paulo
de Melo Silva, Jose Aitton Carlos, e justificou a ausência do vereador Gitvan de Freitas Lucena,
que passou par uma cirurgia na clavícula, e está de atestado médico, e da Vereadora Lucineide
de Oliveira Soares, que também, passou por um procedimento odontológico e esfá de atestado
médico. Havendo quorum suficiente de Vereadores, a Senhara Presidenta, Maria Adríana
Florentino Macíel Alves, declara aberta, a presente Reunião Ordinária SOB A PROTEÇÃO DE
DEUS, secretariada pelo Vereadar Reinaldo Bana Nova de Melo 10 Secretário, e pelo Vereador
Jovacildo José da Silva - 20 Secretário. Em seguida, convídou o vereador José Ailton Carlos,
para fazer a leitura de um trecho da Bíblia Sagrada, que foiassrsÍrda por todos os presenÍes em
pé. Prosseguíndo, a Presidenta, fez a Leitura da ata da reunião anterior, feíta à leitura da referida
atq foi declarada em votação, sendo, a mesma, aprovada por unanimidade dos senhores ías)
Vereadores (as) presenÍes. Em seguÍda, foifeita a leitura da Pauta do Pequeno Expediente, que
constau do seguinte: REQUERIMENIO ,V.o 058/2A23, de autoria da Sra. Presidenta, Maria
Adríana Florentino Maciel Alves, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra,
Governadora do Estada de Pernambuco, ao llmo. Sr. Alessandro Carualho, Secretário de
Defesa Social e extensivo ao Exmo. Sr. Rivaldo Alves de Souza Júnior, Prefeito do Município,
no sentido de solicitar, no sentido de solicitar o aumento de números de Paliciais mÍlitares, para
a ronda extensiva no Municípío de Saloa-PE. RÉQUERIMENTO N.o 059/2023, de autoria da Sra.
Presidenta Maria Adriana Florentina Macíel Alves, que RETTERA o pedido formulado por
intermedío do Requerimenta de n. 06/2023, de sua autoria, o qual solicita ao Exmo. Sr. Rivalda
Alves de Souza Júníor, Prefeito desfe Município, a instalação em alguns pontos estratégicos ou
de necessidade de nossa cidade, de câmeras de vigilâncÍa e segurança, neste Município de
Saloá-PE. A Presidenta fez a leitura dos requerimenÍos em pauta. Em seguida, a Presidenta, fez
justificatíva oral, em relação aos seus requerimenÍos de n. 058/2023 e 059/2023, onde faz apelo
ao Gestor Municipal, devido a baderna que vem ocorrendo no centro da cidade, que é
lamentável, principalmente, nos dlas de sexfa feira ao domingo, o vandalismo, as discursõe,s, âs

aquí no centro da cidade, e há necessrUade dessas câmaras de segurança, que Írá inibir
poucCI esse proôlema, nãa irá sanar, infelizmente, mas, pede ao Gestor, que veja cam

carinho os pedidos da que já esÍá sendo reiterado, para que seja feito a instalação
dessas câmaras, no centro da cidade, em nossas píaças, que está um absurdo,
onde chegam até amanhecer o dia, nessa situação de bebedeira, discursão, brigas eÍc. Íodas
essas sifuaçôes causam violência e insegurança aos moradores. Em seguida, a presidenta,
apresentou os requerimentos em votação, na seguinte sequência: Requerimento n.o 058/2023,
de autoria da §ra. Presidenta, Maria Adriana Florentino Maciel Alves, aprovado, por
unanimidade dos vereadores (as) presenfes. Requerimento n.o 059/2023, de autoria da Sra.
Presidenta, Maria Adriana Florentino Maciel Alves, aprovado, por unanimidade dos vereadores
(asJ presentes. A Presidenta, facultou a palavra aos vereadores (as), para que caso queiram
fazer uso da palavra no pequeno expediente. Nenhum dos Senhores (as) Vereadores (asJ se
pronunciou. Ássim sendo, passou-se para a Ordem do Dia, que constou do seguinte:
Segunda Votação do PROJETO DE RESOLUçÃO No AA2/2023, de A4 de outubro de 2020, de
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autoria da Mesa Diretora da Câmara MunÍcipal de Saloa/PE. Ementa: Regulamenta a Lei
Federal no 14.129/2021, de 29 de março de 2A21 no âmbito do Poder Legíslativo MunÍcipal e dá
outras providências; PROJETO DE LEI N,A1A2023, do Poder Executivo Municipal. Ementa:
Altera a Lei no 60A2021 que Ínstítui o Plano Pluríanual de Governo do Município de Saloá, para
o período de 2022 a 2025 e dá outras providências; PROJETO DE LEI N.013/2023, da Poder
ExecutÍvo Municipal. Ementa: "Orça a Receita e fixa a Despesa do Munícípio de Saloá, para o
exercício financeira de 2024, e dá outras providêncras. Na sequência, a presidenta, apresentau o
refeido Projeto de Resolução n. 002/2023, em votação, sendo aprovado em 2a (segunda)
votação, por unanímidade dos Vereadores (as,) presenfes. A presidenta na uso de sua fala,
baixou as Comr'ssões de Finanças e Orçamento, Constituição, Legislação, Justiça e Redação
Fínal de Leis, para os Projetos de Lei na 012/2023, e no 013/2A23 do Poder Executívo Municipal,
pedindo gue, os responsáver's pelas referidas ComissÕes, emitam seus Pareceres, acerca dos
referidos Projetos de Lei. Em seguida, a Presidenta, facultou a palavra aos vereadores (as), para
que caso queiram fazer uso da palavra na Pauta da Ordem do Día. Nenhum das Vereadores
(as) se pronuncioa. Dando eontinuidade aos trabalhos, fsi aberts s Grande Expediente. A
Presidenta, facultou a palavra aos vereadores (as), para que caso queiram fazer usa da palavra
no Grande Expediente. Pediu o uso da palavra, a vereadora Vilma Lúcia, que foi concedida pela
presidenta, na sua fala, saudou a todos e dísse: gue se pronuncia, hoje, nessâ TrÍbuna, com o
coiação cheio de tristeza e indignação, diante de mais um fato que aconteceu nesse Município,
que é lamentável, a violência sofrida por nossas gesfanfes, e como representante do sexo
feminino, nesÍa Casa, como mãe e como mulher, não poderia deixar de trazer nessa noite a
TrÍbuna da Câmara, uma situação que ocoffeu com a sua comadre Eliane, no Povoado Senínha
da Prata, no momento tão sublime, que é o nascimento de um filho. Disse ainda, que já solicitou
aqui, atraves, de requeimento soiicitando ao Poder Executivo, que se sensrbilizasse com essa
situação e fízesse canvênio com o Hospital lnfantil, que é mantido por doações e qualquer ajuda
que o município, pagasse ao hospital, ele fazía acordo pra receber as nossas gesfanÍes, e não é
o primeiro fata ocorrido. No caso de Eliane, ela saiu da Seninha da Prata, apresentando risca de
vida, foi encaminhada pra cidade de Vitoria, onde sofreu muito, foi humilhada, foi jogada e
quando o médico ouviu os batimentos de seu filha, já estava muito fraco, e pediu que ela fÍcasse
pra fazer uma ultrassom no outro dia, e assím ela ficou, no sofrimento, e só veio expulsar o feto
no dia seguinte, já morto, e quando conseguiu expulsar a criança, entrou em cama e foi para
UTl. Não é a primeíra vez que fraz esse assunÍo a Tribuna, e o município de Saloá, já deveria ter
se preocupado com essa guestão, poís, fazemos assrsfêncra na saúde e sabemos da carência
que, as pessoas passa/n, a exemplo: um morador do Sitio Ríachão, que está a ponto de amputar
uma perna e está jogado na chão, e cam as gesÍantes nãa é diferente, clue ao invés de terem

lembrança feliz, ficam cam a marca de um momento doloroso, por sequelas de morte da
mãe ou da
solicitanda

criança. Par fim, disse que na proxíma semana vai apresentar uma Moçãa de Apelo,
ao Gesfor Municipal, gue se sensibilize com essa situação, porque váias mães 1a

perderam suas vtUas e suas crianças. Sabemos que, um convênio não é tão caro, é uma ajuda
os hospitais, e o Hospital lnfantil e proximo de Saloá, tem estrutura de conforto, e Íodos os

dias tem uma equipe preparada com psicologos, pediatras e anesÍesísúag é uma ação que vem
de certa forma trazer proteção para nossas gesfanfes, e deve ser vrsfo com urgência a situação
dessas mães, que é safrido, e hoje, lsso é considerado vialência obstetra, pais, na realidade a
mulher sofre e é hurnÍlhada, e a indução, hoje, pelo Ministério da Saude, tem alguns
procedimentos que são condenados, ínas, os médicos por incompetência ou por desumanidade,
costumam fazer esses procedimento, e muitas vezes terminam em tragédia. Sentiu muito pelo
ocorrido com a jovem Eliane, que é sua grande amiga, e a criança era sua afilhada, foi muíto
triste esse oconido, principalmente, para a família. A presidenta no uso da sua fala, disse que,
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ficau sabendo desse ocorrída, que e lamentável. Em seguida, pediu o uso da palavra a vereadar
José Ailton, que foi facultada pela presidenta, saudou a Íodos e dr.sse.' que esse caso que a
vereadora Vílma, fa[ou, e uma situação comp!ícada e o município tem que tomar as
provídências, para que não aconteça mais. Deixau um apelo aa Governo Municipal, com relação
as diárias dos matonsÍas e dos técnicos de enfermagem, que foram informados que, não
receberão maÍs o dinheiro dessas diárias, esse funcionários já ganham pouca, fem seus
eompromíssos e para faze,'essa viagem pra outra cidade, ou até a Capital do Estado, ter que
bancar o cusÍo de alimentação do seu próprio bolso, frca difícilpara essesfuncionárias, e até
mesmo, para as moÍonsÍas, que vÍajam para longe e precisam passar a dia toda, e seín essas
diárias eles vão gastar a metade do seu salário, para custear despesa com alimentação, rsso é
desumano, eam esses funcionários. Em alguns municípios, a exemplo o de Bom Conselho, até
quando os moÍon'sfas saem para a cidade de Garanhuns, recebem uma diária de 20 (vinte)
reaÍs. O nosso município, nãa perdeu recurso, a gente viu que o Presidente da República, só
essa semana assínou uma Leí, que vai garantÍr Íodos os recursas para o Estado e os
Municípios, dinheiro esfá soárando no PaÍs, principalmente, na área da saude, e não tem
justificativas para cortar êssas diárias, porque é uma necessrdade deles que viajam para fara, o
vereador Jovacildo, saôe da importâncra dessas diária, pois, já foi motorisÍa, e os motoistas,
precisam desses dínheíro, para não tirar do seu próprio óolso quando viajarem para as outras
cioàdes, as vezes muito distantes, precisam almoçar e muitas vezes, também, cantribuem para
os pacíentes, almoçarem, e pediu ao GesÍor Municipal, que mantenha essa ajuda. Em seguida,
pediu o uso da palavra o Vereador José Francisco, que foi concedida pela Presidenta, na sua
fala saudou a todos e drsse.' com relação ao fato que aconteceu com essa gestante, realmente,
é muito triste, fodos sabem que a gente faz um trabalho de assr.sfencialismo ao nosso povo, e a
questáo de cirurgia obstétrica, laqueadura, períneo, histerectomias, são áreas na saúde muito
procuradas, essa questão de saúde feminina, precisa de acompanhamento médíco, desde a
gestação até o final do parto, necessitam de uma assrsfêncra de qualidade, para as mulheres, e
sempre castuma dizer as pessoas gue a procura que, não deixem para última hara, quando
esÍtver pelo menos no sétimo mês, procure ele, para que possa conseguir levar essa pacienfe
até um obstetra, para que ela seja avaliada e tenha tempo de ter um acompanhamento melhor.
Continuando seu pronunciamento, disse: que as mulheres de alto nsco passam apenas no
postinho, e as vezes não é identificado se tem algum problema e deixam pra última hora, e
quando já está em traballto de parto, é que procuram um médico, mas, uma gravidez de risco,
au tem um socorra rápido ou passa o que essa pacrbnÍe passou, e se alguma pessoa precísar
fazer uma cesariana, procure ele, porque o que puder fazer, será feito, mas, precisa de um
tempa para conseguir essa eirurgia e que gre,ças a Deus, tem ajudado muitas pessoas, e pediu
que o município se mohilize para dá mais assr'sfêncra nessa área. Continuanda sua fala, disse,
que todos lembram muito bem, daquele dÍa que o mesmo, fez um apela aquí no Plenáría, para
que fizéssernos um requerimento em nome de fodos nos vereadores, para provocar a poder
publico, no sentido de melhorar o trafego dessa PE, que dá acesso do Posto Alto da Sena, até
Saloá, e hoje, esfamos vendo o resultado, porque passou todo um tempo e o município não se
mobilizou, então, provacamos as autaridades competentes, fizemos nossa paúe, encaminhamos
os requerimentos, tivemos resposÍas de alguns Deputados, que levaram ao conhecimenta da
Governadara, e hoje, esfamos vendo o tapa buraco, não é o asfalto que se esperava, mas, pelo
menos está fazendo esse seruiço, que amenízará o sofrimento, e acredÍta que surtiu efeito a
matéria, e nos, vereadores, esÍamos de parabéns pornossas afiÍudes e quem vai ganhar cam
isso é a população, que trafegam, diaiamente, por aquela rodovia. A presidenta no uso de sua
fala, disse: que realrnente, ficamos alegre corn esse tapa buraco desse acesso, diante, da
situação que se encontrava, mas, vamos pedir a Detts, que sensibilize a Gavemadora, para
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concluir o asfalto. A seguir a Presidenta, confere a normalidade dos trabalhos, não havendo
mais nada para apresentar, discutir e aprovar, em NOME de DEUS, declara encerrada apresente Reunião ordinária, determinando o secretário desúa Casa, para fazer osprocedimenúos finais. E para constar, êu, Reinatdo Barra Nava de Melo, Primeiro
Secretário, Iavrei a presente ata, que depois de tida e achada conforme vai, no final
assinada por mim, pelos senhores vereadares e pelas senhoras vereadoras presenfes,para que assrrn, os efeÍÍos legais, subscreyo-me.

SaIa das Sessôes da Câmara Municipal de Saloá, em 26 de 2023.

Maciel

Barra Nova de Melo
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